

## Bröötliobed 2025: Eine Boots-Exkursion zu den renaturierten Rheinufern oberhalb von Schaffhausen

Nahezu 30 CORVUS-Mitglieder trafen sich am 8. August zu unserem traditionellen «Bröötliobed». Im Gegensatz zu anderen Jahren waren wir nicht zu Fuss unterwegs, sondern liessen uns von Weidlingen über den Rhein tragen. Michèle Vogelsanger von SH Power leitet diese Wasserexkursion. Von ihr erfuhren wir, warum, wann, wo und wie das Rheinufer oberhalb von Schaffhausen renaturiert wurde.



Text Lis Steiger, Bilder Carmen Näf

Erstaunlich, wie sich im Paradies der erst letztes Jahr renaturierte Uferbereich bereits wieder bewachsen präsentiert. Bei der Einmündung des Baches in den Rhein wurde auch eine Kältezone geschaffen: Dort wird das kühlere Bachwasser so gestaut, dass während Hitzewellen eine Kaltwasser-Oase für kälteliebende Fischarten wie die Äsche entsteht. Man hofft, ihnen so das Überleben sichern zu können. Als Höhepunkt unserer Rheinfahrt liessen sich sogar Eisvögel beobachten!



Eine feine Pizza in einem Restaurant in Schaffhausen beschloss den Abend. Der Bröötliobed 2025 war auch ohne bröötle ein rundum gelungener Anlass.